

Lima, 15 de mayo de 2024

OFICIO N° 2625-2023-2024-PRCHV-CR

Señor

GIOVANNI CARLO ANTONIO FORNO FLÓREZ

Oficial Mayor del Congreso de la República

Presente. –

De mi consideración:

Tengo el agrado de dirigirme a usted para saludarlo cordialmente y, a su vez, remitirle el Informe de participación en la Reunión Ordinaria de la Comisión de Igualdad de Género, Niñez y Juventud del Parlamento Latinoamericano y Caribeño - PARLATINO, la cual tuvo lugar los días 25 y 26 de abril del presente año en la ciudad de Willemstad, Curaçao.

Sin otro particular, hago propicia la ocasión para expresarle mi estima personal.

Atentamente,

PATRICIA ROSA CHIRINOS VENEGAS

Congresista de la República



Firmado digitalmente por:
CHIRINOS VENEGAS Patricia
Rosa FAU 20161749126 soft
Motivo: Soy el autor del
documento
Fecha: 17/05/2024 11:11:32-0500



DESPACHO CONGRESAL

PATRICIA ROSA CHIRINOS VENEGAS



**COMISIÓN DE IGUALDAD DE GÉNERO, NIÑEZ Y JUVENTUD DEL
PARLAMENTO LATINOAMERICANO Y CARIBEÑO - PARLATINO**

Reunión Ordinaria

25 y 26 de abril de 2024

Curazao

ACTIVIDADES

1. INAUGURACIÓN CONJUNTA DE LAS SESIONES:

El primer día, se llevó a cabo la inauguración conjunta entre la Comisión de Igualdad de Género, Niñez y Juventud, y la Comisión de Medio Ambiente y Turismo. La razón principal de este encuentro fue la necesidad de abordar de manera integral uno de los desafíos más apremiantes de nuestro tiempo: la crisis climática y la pérdida de biodiversidad.

La ceremonia contó con la presencia destacada de diversas autoridades, entre ellas:

- Sen. América-Francisca Charetti, presidenta del Parlamento de Curazao y Secretaria de relaciones Interparlamentarias del PARLATINO.
- Sen. Ricardo Velázquez Meza, Secretario de Comisiones del PARLATINO.
- Dip. Rolando González Patricio, Presidente del PARLATINO.
- Gilmar Pisas, Ministro Presidente de Curazao.

Durante la ceremonia, se llevó a cabo la firma de un importante convenio entre el PARLATINO y el Instituto de Gobernanza del Parlamento Andino, lo cual representa un paso significativo en el fortalecimiento de la cooperación interregional en materia parlamentaria y de gobernanza.

Además, se realizó la foto grupal oficial, simbolizando la unidad y el compromiso de los parlamentarios participantes con los ideales y objetivos del PARLATINO.

Asimismo, se anunciaron las directivas de las comisiones del PARLATINO para el período en curso. En particular, en la Comisión de Igualdad de Género, Niñez y Juventud,

La inauguración conjunta de las sesiones del PARLATINO representó un importante punto de partida para el desarrollo de las actividades parlamentarias y la promoción de la cooperación regional en temas de interés común. Estoy comprometido/a contribuir activamente en los debates y trabajos de las comisiones a las que fui designada, con el objetivo de avanzar en la búsqueda de soluciones a los desafíos que enfrenta nuestra región.

2. Diálogo Político sobre Crisis Climática y Biodiversidad

Luego participé en el Diálogo Político sobre Crisis Climática y Biodiversidad, una importante actividad dentro del marco de sesiones del PARLATINO. Durante este evento, se abordaron temas cruciales relacionados con el cambio climático y la conservación de la biodiversidad, con el objetivo de promover la acción regional y global para enfrentar estos desafíos.

INFORME DE PARTICIPACIÓN EN EL PARLAMENTO LATINOAMERICANO Y CARIBEÑO - CONGRESISTA PATRICIA CHIRINOS VENEGAS

El diálogo contó con la participación de destacados expertos y líderes en la materia, entre ellos:

- Senador Gwendell Mercelina, Co-fundador del Observatorio Parlamentario de Cambio Climático y Transición Justa (OPCC) y miembro de la Comisión de Medio Ambiente y Turismo del PARLATINO y de Parlamentarios para la Acción Global (PGA).
- Ernesto Schargroksky, director de investigaciones socioeconómicas de CAF, quien presentó el Informe RED 2023, titulado "Desafíos globales, soluciones regionales: América Latina y el Caribe frente a la crisis climática y la biodiversidad".
- Juan Pablo Letelier, representante del Instituto de Gobernanza del Parlamento Andino, quien presentó sobre "Cambio Climático y Reducción de Emisiones de Metano: Única Alternativa para evitar Ebullición Global".

Durante el debate posterior a las presentaciones, se generó un intercambio de ideas y puntos de vista enriquecedor, con el objetivo de identificar acciones concretas y estrategias de cooperación para abordar la crisis climática y proteger la biodiversidad en la región latinoamericana y el Caribe.

Se destacó la importancia de la cooperación internacional, la adopción de políticas públicas ambiciosas y la implementación de medidas concretas a nivel nacional y regional para reducir las emisiones de gases de efecto invernadero y promover la conservación de los ecosistemas naturales.

En conclusión, el Diálogo Político sobre Crisis Climática y Biodiversidad fue una oportunidad invaluable para compartir conocimientos, experiencias y perspectivas, así como para fortalecer el compromiso colectivo de los parlamentarios y líderes regionales en la lucha contra el cambio climático y la protección del medio ambiente. Estoy comprometida a seguir contribuyendo activamente en la promoción de medidas efectivas y sostenibles para enfrentar estos desafíos cruciales para el futuro de nuestra región y del planeta.

3. Tema I: Liderazgo de las mujeres en la política en el ámbito local y regional.

Durante las sesiones de la comisión de igualdad de género, niñez y juventud del parlamento latinoamericano y caribeño del PARLATINO, tuve la oportunidad de participar activamente en el trabajo enfocado en el tema del liderazgo de las mujeres en la política, tanto a nivel local como regional. Este tema es de vital importancia para promover la equidad de género y la participación plena de las mujeres en la toma de decisiones políticas.

La sesión fue presidida por la Dr. María Liberia Pieters, Ministra de Estado de Curazao, quien presentó importantes reflexiones y experiencias sobre el liderazgo de las mujeres en la política, destacando los avances logrados y los desafíos que aún persisten en este ámbito.

**INFORME DE PARTICIPACIÓN EN EL PARLAMENTO LATINOAMERICANO Y CARIBEÑO -
CONGRESISTA PATRICIA CHIRINOS VENEGAS**

Durante el debate posterior a la presentación, se abordaron diversos aspectos relacionados con la participación de las mujeres en la política, como los obstáculos estructurales y culturales que enfrentan, las estrategias para promover su liderazgo, y la importancia de implementar políticas y medidas concretas para garantizar su representación equitativa en los espacios de toma de decisiones.

Enfatizamos la relevancia de este tema en el contexto de la realidad peruana, reconociendo los esfuerzos realizados hasta el momento y señalando la necesidad de seguir trabajando para superar las barreras que limitan la participación de las mujeres en la política y para promover un liderazgo inclusivo y diverso que refleje la pluralidad de la sociedad.

En conclusión, el trabajo por comisión sobre el liderazgo de las mujeres en la política fue una oportunidad valiosa para intercambiar ideas, compartir experiencias y generar propuestas concretas para avanzar hacia una mayor igualdad de género en el ámbito político. Estoy comprometida a seguir contribuyendo en la promoción de medidas que impulsen la participación y el liderazgo de las mujeres en la política, tanto en el Perú como en toda la región latinoamericana y caribeña.

4. Tema II: Cooperación Internacional aplicada a políticas públicas en niñez y adolescencia

Participé activamente en el intercambio de experiencias sobre cooperación internacional en políticas públicas en niñez y adolescencia, durante la sesión del PARLATINO. Mi participación se centró en compartir la realidad peruana en este ámbito y contribuir al debate sobre las lecciones aprendidas y los desafíos que enfrentamos.

Durante mi intervención, destacé la importancia de la cooperación internacional como un pilar fundamental para fortalecer las políticas públicas dirigidas a la niñez y adolescencia en el Perú. Mencioné la colaboración con organizaciones internacionales y otros países como una estrategia clave para acceder a recursos, conocimientos y buenas prácticas que puedan beneficiar a nuestra población infantil y juvenil.

Además, señalé algunos de los principales desafíos que enfrentamos en el Perú en este ámbito, como la persistencia de la pobreza infantil, la desigualdad en el acceso a servicios básicos como salud y educación, y la vulnerabilidad de niños y adolescentes frente a la violencia y la explotación. Destaqué la necesidad de fortalecer la cooperación internacional para abordar estas problemáticas de manera integral y efectiva.

En el contexto peruano, hemos implementado políticas y programas destinados a mejorar la calidad de vida de la niñez y adolescencia, como el Programa Nacional Cuna Más, que brinda atención integral a niños y niñas en edad temprana, o el Programa Nacional de Alimentación Escolar Qali Warma, que garantiza una alimentación nutritiva a estudiantes de escuelas públicas.

**INFORME DE PARTICIPACIÓN EN EL PARLAMENTO LATINOAMERICANO Y CARIBEÑO -
CONGRESISTA PATRICIA CHIRINOS VENEGAS**

Sin embargo, aún enfrentamos desafíos importantes en la implementación y seguimiento de estas políticas, así como en la coordinación entre los diferentes niveles de gobierno y actores involucrados. Destaqué la necesidad de fortalecer estos aspectos para garantizar el pleno cumplimiento de los derechos de la niñez y adolescencia en el Perú.

En conclusión, mi participación en este intercambio de experiencias fue una oportunidad para compartir la realidad peruana, aprender de las experiencias de otros países y contribuir al fortalecimiento de la cooperación internacional en beneficio de la niñez y adolescencia en nuestra región.

5. Tema III: Presentación Esquema de Proyecto de Ley Modelo en Salud Sexual y Reproductiva con foco en prevención de embarazos adolescentes

También participé en la presentación del Esquema de Proyecto de Ley Modelo en Salud Sexual y Reproductiva, con un enfoque en la prevención de embarazos adolescentes. Durante esta sesión, se compartieron importantes iniciativas y reflexiones para promover la salud sexual y reproductiva en nuestra región.

La presentación estuvo a cargo de María Elisa Holmes Roldós, representante de Alianzas Multilaterales Organón, y Marina Davidashvili, Especialista en Salud Sexual y Reproductiva en el Foro Parlamentario Europeo (EPF). Ambas expertas proporcionaron una visión integral sobre los principales componentes y objetivos del proyecto de ley modelo, así como su importancia para abordar los desafíos relacionados con los embarazos en la adolescencia.

Posteriormente, se llevó a cabo un intercambio de experiencias por país, donde los participantes tuvimos la oportunidad de compartir las iniciativas y buenas prácticas implementadas en nuestras respectivas naciones en materia de salud sexual y reproductiva, especialmente en lo que respecta a la prevención de embarazos en adolescentes.

Durante el debate, se discutieron diversos aspectos relacionados con la implementación y el impacto potencial del proyecto de ley modelo en cada país, así como los desafíos y oportunidades que enfrentamos en este ámbito. Se destacó la importancia de garantizar el acceso equitativo a la educación sexual integral, servicios de salud reproductiva y métodos anticonceptivos para los adolescentes, así como la necesidad de promover una cultura de respeto y autonomía en las relaciones sexuales.

En conclusión, la sesión sobre el Esquema de Proyecto de Ley Modelo en Salud Sexual y Reproductiva fue una oportunidad valiosa para compartir conocimientos, experiencias y estrategias para promover la salud y el bienestar de los adolescentes en nuestra región.

6. Tema IV: Migración: niños no acompañados, jóvenes y mujeres

En la sesión dedicada al tema de la migración de niños no acompañados, jóvenes y mujeres, tuve el honor de participar activamente en el intercambio de

**INFORME DE PARTICIPACIÓN EN EL PARLAMENTO LATINOAMERICANO Y CARIBEÑO -
CONGRESISTA PATRICIA CHIRINOS VENEGAS**

experiencias por país. Durante este espacio, se abordaron temas cruciales relacionados con la migración y se compartieron aprendizajes y desafíos en este ámbito tan importante y sensible.

Durante el intercambio, tuvimos la oportunidad de escuchar las experiencias y políticas implementadas en diferentes países de la región. Se destacaron las medidas adoptadas para abordar los desafíos específicos que enfrentan los niños no acompañados, los jóvenes y las mujeres migrantes, así como las iniciativas de protección y asistencia que se han implementado para garantizar su bienestar y seguridad.

En el debate posterior, se generó un diálogo enriquecedor en el que se discutieron temas como la protección de los derechos humanos de los migrantes, la necesidad de promover una migración segura, ordenada y regular, y la importancia de la cooperación internacional para abordar los desafíos comunes que enfrentamos en materia migratoria.

Se resaltó la importancia de adoptar un enfoque integral y basado en los derechos humanos en la gestión de la migración, así como de promover políticas y acciones que aborden las causas subyacentes de la migración y protejan los derechos de los migrantes en todas las etapas del proceso migratorio.

En conclusión, el intercambio de experiencias sobre migración de niños no acompañados, jóvenes y mujeres fue una oportunidad valiosa para aprender de las experiencias de otros países, identificar buenas prácticas y desafíos comunes, y fortalecer la cooperación regional en materia migratoria.

7. Tema V: programas enfocados a la juventud. La experiencia de Curazao

En la sesión dedicada al tema de programas enfocados a la juventud, tuve el honor de participar activamente y enriquecerme con la experiencia compartida por Christopher de Windt, representante del Ministerio de la Juventud de Curazao. Durante su presentación, se destacaron los programas y políticas implementadas en Curazao para promover el desarrollo integral de los jóvenes y brindarles oportunidades para su crecimiento personal y profesional.

De Windt presentó una visión detallada de los programas que se han diseñado y ejecutado en Curazao, resaltando su enfoque en el empoderamiento de los jóvenes, la promoción de la participación cívica y el fomento del liderazgo juvenil. Se destacaron iniciativas relacionadas con el acceso a la educación, el empleo juvenil, la salud mental y el bienestar, así como el apoyo a proyectos de emprendimiento y desarrollo comunitario liderados por jóvenes.

Durante el intercambio posterior, se generó un diálogo constructivo en el que los participantes tuvimos la oportunidad de compartir nuestras propias experiencias y buenas prácticas en el diseño e implementación de programas para la juventud en nuestros respectivos países. Se resaltó la importancia de adoptar un enfoque inclusivo y participativo, que involucre a los jóvenes en todas las etapas del proceso, desde la identificación de necesidades hasta la evaluación de impacto.

**INFORME DE PARTICIPACIÓN EN EL PARLAMENTO LATINOAMERICANO Y CARIBEÑO -
CONGRESISTA PATRICIA CHIRINOS VENEGAS**

En conclusión, la presentación sobre programas enfocados a la juventud, basada en la experiencia de Curazao, fue una oportunidad valiosa para aprender de las experiencias de otros países y fortalecer nuestra capacidad para diseñar e implementar políticas y programas efectivos que respondan a las necesidades y aspiraciones de los jóvenes en nuestra región.

REGISTRO FOTOGRÁFICO

**INFORME DE PARTICIPACIÓN EN EL PARLAMENTO LATINOAMERICANO Y CARIBEÑO -
CONGRESISTA PATRICIA CHIRINOS VENEGAS**



**INFORME DE PARTICIPACIÓN EN EL PARLAMENTO LATINOAMERICANO Y CARIBEÑO -
CONGRESISTA PATRICIA CHIRINOS VENEGAS**



INFORME DE PARTICIPACIÓN EN EL PARLAMENTO LATINOAMERICANO Y CARIBEÑO -
CONGRESISTA PATRICIA CHIRINOS VENEGAS

